
家庭科の授業の一環として、着物について知り、実際に触れることで、日本の伝統文化を学ぶことを目的に、１年生が浴

衣の着方を学びました。講師は「京扇」の皆さんです。慣れない浴衣の着方や帯の結び方に苦労しながらも、講師の皆さん

の助けもあり、着付けを終了することができました。「きれいだね」「かわいいね」と声をかけると、とてもうれしそうな

表情を見せたり、男子生徒が腕組みをして写真撮影に応じたりするなど、初めての着付けを楽しみました。 

学校にうれしい手紙が届きました 

  先日、地域の方が学校に手紙を届けてくださいました。「自宅の裏が通学路になっていて、朝と夕方、岩間中生と元気

な挨拶を交わせることがとてもうれしい」という内容が書かれてありました。また、地域の方が、生徒を我が子のように

思い、通学路に覆いかぶさる葛のつるを気にかけ、「通学路が狭くて事故でも起きたら大変だから・・・」と、除草や整

備をしてくださっていることを知り、大変ありがたく思いました。 

保護者・地域の皆様、生徒の安心で安全な学校生活を願ってくださいまして、本当に            ありが

とうございます。学校では、今後とも「あいさつのできる子、ふるさと『いわま』を                

愛する子」に生徒を育てていきたいと思います。                                                       

 

 

9/9（月）笠間市内全校一斉「特別の教科 道徳」の授業が行われました 

 

  

 

 

 

 

9/11（水）1年生が浴衣の着方を学びました  
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合言葉：私たちの最上位目標は生徒の幸せ  

 
2024.９ .17（火）第 16 号  

 この日は、市内小・中・義務教育学校の児童生徒全員で、一斉に「特別の教科 道徳」の授業を受けました。講師は、元

車いすラグビー日本代表の三阪洋行さんです。テーマは、「歴史の町『笠間』で違いを認め合い共に生きてゆく」。三阪先生

は、高校生の時、ラグビー部の練習中に事故に遭い、車いす生活になりました。「みんなと違うことが嫌だった」そうです

が、車いすラグビーに出会い、新たな未来へ歩みだすことができたそうです。その後、史上最年少で車いすラグビー日本代表

になり、３度パラオリンピックに出場しました。三阪先生は、「違いを個性に変えること」「できないをできるに変えるこ

と」、「多様性を認め合うこと」など、私たちに多くのことを伝えてくださいました。経験を踏まえた三阪先生のお話は、と

ても説得力があり、勇気づけられました。 

 



 

9/12（木）県立高校入試説明会が行われました  

６月末に私立高校説明会が行われましたが、今回は、県立高校の先生方から直接説明を聞き、進路選択の一助とするこ

とを目的に、県立高校入試説明会が行われました。この日は、11の高校の先生方が説明に来てくださいました。高校の先

生方は、自校の特色や、高校卒業後の進路のことなど、たくさん説明してくださいました。３年生の皆さんは、自分が興

味をもっている高校について、メモを取りながら真剣に話を聞いていました。受験生生活も軌道に乗ってきて、３年生が、

時間を大切にして課題に取り組んでいる様子が見られます。なりたい自分に近づくための努力を、今後も続けてほしいと

思います。 

 

 

 

９/12（木）新人戦壮行会及び文化部を励ます会が行われました 

 

 

 

 

 

９/13（金）不審者対応避難訓練を行いました 

 

 

 

 

 

  

校内に侵入した男が児童８人を殺害し、教員を含む 15名を負傷させた大阪教育大学附属池田小学校の事件から、今年で 23年

になります。その後も、学校に不審者が侵入する事案が起きています。学校では、外部からの侵入者による凶悪な犯行に対し、

生徒の冷静沈着な避難態度と集団行動の能力を育成するとともに、被害を防ごうとする教師の意識の高揚を図るため、不審者対

応避難訓練を、毎年行ってきました。 

９月 13日は、不審者に扮したスクールサポーターが、生徒に危害を加えようと校内に侵入したという設定で行われました。不

審者の迫力に緊張感が漂いました。生徒が体育館へ避難している間、先生方は、さすまたを使って不審者を撃退します（ここ

で、先生方は、さすまたの正しい使い方を教わります。）体育館に避難した後、岩間交番の藤田さんから、不審者がいつどこで

現れるかわからないという、気持ちが引き締まるようなお話をうかがったり、スクールサポーターの中村さんから、不審者につ

かまれた時に逃げる技を教えていただいたりしました。生徒の皆さんは、終始真剣な態度で訓練に臨めて素晴らしかったです。 

３年生からバトンを引き継ぎ、１・２年の運動部の皆さんは、一人一人がしっか

りと自分の目標をもち、日々体力をつけ、技に磨きをかけてきました。新人戦では

スポーツマンシップを発揮し、正々堂々と闘ってきてほしいと思います。また、応

援してくれる皆さんの思いも力に変えて躍動してほしいです。いつでも前向きな気

持ちで試合に臨むことを期待しています。               

また、文化部のみなさんには、まもなく訪れる芸術の秋、これまでの取組の成果

を遺憾なく発揮し、学校にうるおいを与えてほしいと願っています。 

 


